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Repasse anual garante atendimento a pacientes 
em 103 hospitais e para entidades filantrópicas

Ramuth anuncia 
R$ 347 milhões 
para a área da 
saúde da região

O Governo do Estado anun-
ciou na segunda-feira (18) que 
destinará um repasse anual de 
R$ 347 milhões para a área 
da saúde da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do Pa-
raíba e Litoral Norte). O envio 

do recurso busca garantir 
que 103 hospitais e entidades 
filantrópicas ofereçam atendi-
mento aos mais de 2,5 milhões 
de moradores da região. O 
anúncio do valor da verba foi 
proferido pelo vice-governador 

Felício Ramuth (PSD), durante 
a segunda edição da Oficina de 
Regionalização da Saúde e do 
Gabinete 3D – Saúde, realizada 
na manhã da última segunda-
-feira, em São José dos Campos.

Ballerini e Ramuth; Lorena é uma das cidades atendidas pelo Estado

Foto: Reprodução PML

Limpeza das ruas como parte da Frente de Trabalho; programa deve ser suspenso em Aparecida

Foto: Reprodução PMA

Pág. 3

Tribuna de Justiça ordena 
paralisação da Frente
de Trabalho em Aparecida

O Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo publicou 
acórdão em que considera in-
constitucional a lei de autoria 
da Prefeitura de Aparecida que 
criou o Programa Emergencial 
de Auxílio Desemprego, conhe-
cido como Frente de Trabalho. 
A ação foi impetrada pela Pro-
curadoria Geral de Justiça do 
Estado de São Paulo, em relação 
a lei n°3.241, de 22 de outubro 
de 2003, que teve redação alte-

rada pela Lei n°4.492, de 21 de 
março de 2023. A lei, apontada 
como inconstitucional, prevê a 
concessão de bolsa auxílio-de-
semprego, no valor mensal de 
R$ 1 mil, fornecimento de cesta 
básica e realização de curso de 
qualificação para moradores 
em situação de vulnerabilidade 
social por um prazo de seis 
meses, prorrogáveis por mais 
seis meses.

Igreja São Pedro, no bairro Nova Guará; áreas ocupadas por templos voltam ao debate público na Câmara

Foto: Fabiana Cugolo
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Prefeitura de Pindamonhangaba 
lança aplicativo para facilitar o 
acesso para o transporte público

Os usuários do transporte 
público de Pindamonhan-
gaba ganharam um motivo 
para comemorar. A Prefeitura 
anunciou na terça-feira (19) o 
lançamento de um aplicativo 

para celular que promete facili-
tar o cotidiano dos passageiros, 
que agora podem acompanhar 
em tempo real a localização 
dos ônibus.
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Pinda finaliza recapeamento 
asfáltico de mais cinco bairros

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba anunciou na 
quarta-feira (20) a conclusão 
das obras de recapeamento 
asfáltico de cinco bairros. 
O serviço de adequação 

integra um pacote de mo-
dernização de vias urbanas 
e rurais que conta com um 
investimento de cerca de 
R$53 milhões.

Pinda contrata
95 professores
para reforçar
o magistério

Para reforçar o efetivo de 
professores da rede munici-
pal de Pindamonhangaba, 
a Prefeitura iniciou nesta 
semana a convocação de 
95 profissionais aprovados 
no concurso público do ano 
passado. Além da ampliação 
do quadro do magistério, o 
Executivo começou nesta 
semana a distribuir os 
uniformes e materiais esco-
lares para cerca de 15 mil 
estudantes.
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Por recursos, 
Cruzeiro amplia 
prazo para
pagar o IPTU

A Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou na quarta-fei-
ra (20) a prorrogação do 
prazo para o pagamento 
do IPTU (Imposto Predial 
e Territorial Urbano). A 
medida busca impulsionar 
a arrecadação do tributo 
municipal, que é utilizado 
para o custeio de serviços 
públicos.  Em nota publicada 
no site e redes sociais da 
Prefeitura, a secretaria de 
Finanças informou que os 
contribuintes poderão efe-
tuar o pagamento do IPTU 
até o próximo dia 2. Pág.7

Jovem é morta
a tiros em casa 
durante ataque 
em Cruzeiro

A Polícia Civil de Cruzeiro 
abriu um inquérito para ten-
tar identificar os criminosos 
que mataram uma jovem e 
balearam seu namorado na 
noite da terça-feira (19), no 
bairro Itagaçaba.
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Proprietária
é assassinada
em frente a bar
em Potim

Proprietária de um bar 
em Potim, uma mulher de 
53 anos foi morta a tiros na 
noite da terça-feira (19) na 
porta de seu estabelecimento 
comercial.
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Foto: Arquivo Pessoal

Yasmin, vítima na última terça
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Prefeitura de Lorena doa área para 
ampliação de fábrica de brinquedos

A Prefeitura de Lorena 
vai doar uma área de quatro 
mil metros quadrados para 
a ampliação da empresa KA. 
Santa Clara, que atua na ave-
nida Carrolton, nº 2.960, no 
bairro Cidade Industrial. O 

projeto de lei complementar 
que autoriza a concessão 
de uso, com possibilidade 
de doação, foi aprovado 
na segunda-feira (18), pela 
Câmara.

Guará retoma debate sobre 
ocupação de áreas públicas 
por templos religiosos

Págs . 5

A Câmara de Guaratinguetá voltou a discutir 
a modernização da lei de regularização de áreas 
verdes ou institucionais ocupadas por templos reli-
giosos. Uma audiência pública realizada no último 
dia 8 recebeu a participação de líderes religiosos e 
moradores da cidade.

Págs . 5
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Notícia ruim dura sete dias...

A política de Lorena foi 'pra lá' de tensa esta semana, com o popular Waguinho 
feito 'criança birrenta' protestando porque tomaram o 'sorvete de suas mãos'. Como 

o surto do ex-vereador foi no Atos no Rádio, do último dia 13, Maurinho Fradique, 
Lucas Mulinari, Fabio Longuinho e, até mesmo o prefeito Sylvio Ballerini usufrui-
ram do 'direito de resposta' no programa. Entre 'roupa suja lavada', 'panos quentes' 

e várias justificativas, o prefeito preferiu falar sobre as três creches que serão entre-
gues nos bairros Comerciários 2, Santa Edwiges e Novo Horizonte. Falou também 

da infraestrutura e calçamento do Parque Rodovias; ressaltou a boa saúde financeira 
da Prefeitura, o superávit no orçamento e a quebra de paradigma com a entrega dos 

uniformes para mais de oito mil alunos da rede municipal, o que não acontecia há mais 
de dez anos. Sylvinho Ballerini informou sobre recursos na reconstrução da Unidade 
de Saúde da Cabeli-

nha, investimentos 
para construção de 

um prédio na Apae - 
para atender crianças  

com necessidades 
especiais, além de 

uma super van para  a 
entidade. E também, 

a distribuição do 
material didático de 

primeira linha a todos 
os alunos. Por essas 

e outras, Sylvinho 
achou mais relevante 
falar destes assuntos 

que do Waguinho.

Fabiano & Aloísio Vieira

LULA ESTÁ NU!
Em um reino distante, vivia um rei 
vaidoso obcecado por roupas novas.
 Um dia, dois charlatães chegam ao 
reino, prometendo tecer um traje 
magnífico, invisível para tolos e 
incompetentes. O rei, fascinado pela 
ideia de usar um traje que revelaria a 
inteligência de seus súditos, contrata 
os impostores.
Enquanto os vigaristas fingem tecer 
o traje, o rei e seus cortesãos, fin-
gindo ver a roupa inexistente, tecem 
elogios aos tecidos e à beleza da ves-
timenta. Ninguém quer admitir ser 
tolo ou incompetente, por isso, todos 
fingem ver o que não existe.
No dia do desfile, o rei, completa-
mente nu, desfila pelas ruas enquan-
to todos aplaudem e elogiam a roupa 
inexistente. 
Um menino inocente, sem medo de 
ser considerado tolo, finalmente grita 
a verdade: "O rei está nu!". 
A multidão, tomada pela verdade, 
reconhece a nudez do rei e começa a 
gritar em coro.
A história satiriza a vaidade, a hipo-
crisia e o medo do ridículo. Ensina 
que a verdade, mesmo que dura, 
precisa ser dita.
É o conto de Hans Christian Ander-
sen que percorreu a imaginação do 
mundo.

A lenda nos traz à imaginação a 
trajetória política do presidente Lula 
e o momento atual: a perda de popu-
laridade.
Apesar da dívida do reino, dos 
gastos, houve o aumento da renda, o 
país cresceu.
À primeira vista, para o governo, 
a queda da popularidade do presi-
dente cai em função do custo dos 
alimentos.
Segundo os especialistas o aumento 
dos alimentos se deu em razão das 
variações climáticas, mesmo assim, 
o governo distribuirá créditos para a 
agricultura.
Diagnóstico errado gera soluções 
inadequadas!
Está difícil o presidente reconhecer 
que a queda da sua popularidade 
é ele, com seus improvisos desas-
trados e discursos lidos com muita 
coerência.
No período da democratização 
do país a percepção que o partido 
dos trabalhadores, recentemente 
formado, contava com o apoio dos 
estudantes, da Igreja Católica e do 
sindicalismo do ABC.
A situação econômica, a dívida ex-
terna, interna, a inflação próxima de 
3000 % ao ano, sugeria um campo 
fértil para o avanço da esquerda.
A esquerda que assustava a popula-
ção, os ares de Cuba, a Guerra Fria, 
fornecia campo fértil para os ideais 
de esquerda.
Além do tripé de sustentação de uma 
nova esquerda, o apoio das universi-
dades ao movimento no Brasil e na 

América Latina se robusteciam.
A necessidade de um líder para 
representar este movimento não po-
deria ser um intelectual, um político 
ligado ao passado histórico, enfim, 
uma potência industrial substituindo 
o campo.
Nordestino, operário, semialfabeti-
zado, com carisma e facilidade para 
emocionar plateias, o figurino vestia 
Lula com o apoio dos intelectuais 
que o moldavam ao estilo atual com 
os estudantes, a Igreja e a nova força 
sindical.
O partido dos trabalhadores, depois 
de diversas tentativas para con-
correr à presidência da República, 
elege Lula.
Lula governa com um comitê (típico 
dos partidos comunistas) com José 
Dirceu (ex-líder estudantil), Luiz 
Gushiken (ex-líder sindical ban-
cário), Antônio Palocci (excelente 
ex-prefeito de Ribeirão Preto), Gil-
berto de Carvalho, intelectuais como 
Belfort, Cristóvão Buarque e outros.
Às primeiras resistências de aprova-
ção dos projetos ao Congresso Na-
cional, apesar da excelente represen-
tação do partido dos trabalhadores, 
mas insuficiente para a aprovação 
das ideias de esquerda. Nasce o 
Mensalão e as consequências penais 
que ferem o movimento.

Os intelectuais se afastam diante dos 
escândalos de corrupção, a classe 
estudantil desaparece e o movimento 
de esquerda da Igreja Católica é neu-
tralizado por Roma e companheiros 
na cadeia.
O partido dos trabalhadores se 
sustenta na imagem de Lula, com a 
sua popularidade, campeão de votos, 
impõe Dilma Rousseff como sua 
predileta contrariando a opinião da 
direção do partido.
O seu governo não traz os traços do 
governo de seu antecessor, perde o 
apoio político, coloca a economia em 
risco, e sofre o processo de impea-
chment.
A figura de Lula se torna mítica, a 
vaidade e a arrogância tomam conta 
da sua personalidade como quisesse 
dizer aos companheiros: eu sou o PT. 
Nasce o Lulo-petismo e se transfor-
ma em um líder do populismo de 
esquerda e o PT se transforma em 
um partido comum.
Propõe um Estado intervencionis-
ta, um afastamento das liberdades 
individuais para as coletivas e não 
constrói uma narrativa de segurança 
pública.
O populismo nada mais é do que 
uma fantasia para enganar os desa-
visados, como no conto de Cristian 
Andersen.
O mito Lula em processo de declí-
nio, isolado, sem o filtro dos com-
panheiros, tornou-se obcecado pelo 
poder, pela vaidade, a hipocrisia e 
desteta ouvir a verdade.
Lula está só e nu!

 

  O populismo nada mais é do 
que uma fantasia para enganar 

os desavisados.

“O problema que nossa 
nação enfrenta não 

é quão velho somos, 
é quão velha são nossas ideias.”

Joe Biden

Quem sabe faz ao vivo
Esta semana mais uma delibe-

ração do Estado demonstrou aos 
politiqueiros de Pinda o ‘poder de 
fogo’ e habilidade do prefeito Isael 
Domingues na captação de recur-
sos para o município. A Sabesp 
confirmou investimento de R$ 32,5 
milhões para ampliação dos serviços 
de água e esgoto na cidade. Como de 
praxe, Isael chamou à lide os prota-
gonistas do apoio: deputado André 
do Prado – presidente da Assembleia 
Legislativa, o próprio superinten-
dente de gestão da Sabesp, Nelson 
Bevilacqua e, sem esquecer seu 
parceiro para todos os momentos, 
Ricardo Piorino. 

Efeito imediato
A notícia dos R$ 32,5 milhões 

do Estado para Pinda foi um ‘tiro 
de doze’ – expressão política – na 
oposição que milita para derrubar 
Ricardo Piorino, principalmente ao 
propagandista do caos nas redes so-
ciais, aquele que fica torcendo para o 
mato das calçadas crescer para fazer 
seu show e que segundo o prefeito 
Isael, ‘nunca trabalhou na vida, não 
tem calo nas mãos’...

Prós & contras
A Câmara de Pindamonhangaba 

trabalhou esta semana a atualiza-
ção do regimento interno e códi-
go de ética que deverão reger o 
bom andamento 
do Legislativo. 
Claro que o as-
sunto decoro, ou 
melhor, a falta 
dele foi o assun-
to em algumas 
rodas políticas 
da cidade. Os 
mais incrédulos 
quanto a seriedade dos vereadores 
acreditam que, no tocante a decoro, 
“é cabrito vigiando a horta”; os posi-
tivistas por sua vez defenderam que 
a iniciativa do presidente Norberto 
Moraes já foi um passo adiante para 
manter a ordem e os limites dos 
parlamentares.

Jogo duplo
Comenta-se em Cachoeira que a 

pré-candidatura de Fabiano Vieira, 
agora com seu pai, Aloísio Vieira, 
como vice, está sendo a mais temida 
pela oposição ao prefeito Antonio 

Mineiro. Segundo os bem infor-
mados, se o corpo-a-corpo ainda 
for quesito para ganhar a eleição, a 
dupla ‘pai e filho’ é imbatível. Haja 
visto que preocupados em ques-
tionar a elegibilidade de Fabiano 
aliviaram até as críticas em cima 
de Mineiro. Perguntem ao Aurélio 
Hummel!!!

Jogo duplo II
Se a candidatura de Fabiano tem 

criado polêmicas em Cachoeira 
Paulista, a da segunda dupla, Breno 
Anaya e Dr. Rodolfo tem crescido 
nas pesquisas. Há 20 dias, Aurélio 
Hummel olhava a dupla pelo retro-
visor, mas nas consultas mais atuali-
zadas, adivinha... o homem com co-
dinome de farmácia, mas que não é 
mais do ramo, teve sua performance 
comprometida. De acordo com ana-
listas, provavelmente pela indecisão 
de quem será o vice. Disseram que 
já convidou três e deu ruim...

Cabo de guerra
Por enquanto os números da arti-

lharia eleitoral entre Sylvio Ballerini 

Política a conta-gotas...
e Fabio Marcondes pela Prefeitura 
de Lorena estão na base do empate 
técnico: cada palanque conta com 5 
partidos, 90 candidatos à Câmara. 
Sobre aporte financeiro nas cam-
panhas, ninguém sabe informar a 
não ser que Fabinho vendeu seus 
postos de combustível e ainda tem 
uma boiada pra negociar, e Marietta 
Bartelega poderá ser a vice de Sylvi-
nho. Pelo menos isso é o que se ouve 
pelas esquinas da Praça...

Juntos ou separados
Como dizem os mineiros: “no 

frigir dos ovos” a especulação políti-
ca de Lorena conta ainda com quatro 
partidos soltos, ou seja, sem defi-
nições de majoritárias ou alianças. 
São eles PT, PCdoB, PSB e, agora, 
o PL, que juntos podem lançar uma 
candidatura a prefeito, mas separa-
dos, a tendência de três deles é de 
subirem no palanque de Fabio Mar-
condes por questões de afinidade. 
Sobre o PL, disseram que Waguinho 
deverá potencializar a sigla e seguir 
‘indefinido até o período final das 
convenções, para aí sim, negociar 
seu produto como ‘fiel da balança’ 
para 'F' ou 'S', principalmente se o 
jogo continuar polarizado!

Isolado
Ainda sobre a conjunção partidá-

ria de Lorena, que ‘trem da morte’ 
se tornou o PSB de Elcinho Vieira! 
Nem sua irmã Elida Vieira aceitou 
ser candidata à vereadora por ele, e 
parece que o ‘ainda vereador’ tentou 
empurrá-lo ao Daniel Andrade com 
o Cuca Lopes, mas eles devolve-
ram...

Aposta alta do PL
É voz corrente entre as lideran-

ças de Cruzeiro, que a turma do PL 
está com o espírito tão elevado e 
confiante, que conquistará a maioria 
absoluta na Câmara, com nada me-
nos que seis vereadores eleitos. Tal 
otimismo tem contagiado seu líder, 
convencido de sua futura dominação 
legislativa.

Estado de alerta
A especulação política tem ob-

servado um clima de tensão no 
PSD de Cruzeiro. Comenta-se que 
os vereadores Anderson Leprechal 
e Babu Branco, pilares da sigla, 
sentem a pressão com a permanên-
cia de Higmar no partido. Havia 
uma expectativa de que Higmar, 
conhecido por suas movimentações 
estratégicas, pudesse deixar a base 
do prefeito Thales Gabriel, mas mu-
dou de ideia, é obvio. Uma vez firme 
no PSD, corre o burburinho de que 
pode se tornar uma versão "Sérgio 
Antônio" da política cruzeirense, 
aquele que, entre velórios e eventos 
comunitários, mantém sua populari-
dade acima de mil votos.

E por falar em Sergio...
...Antônio, paira entre os bem in-

formados de Cruzeiro que seu temor 
de migrar para o PL é a preocupação 
de sofrer um efeito "tapetão" parti-
dário que o deixe à margem, ou seja, 
sem legenda para concorrer em 6 de 
outubro. A ansiedade de ficar apenas 
"chupando dedo" enquanto o jogo 
político segue sem ele, é palpável.

O sobe e desce da política
Rola entre os bem informados de 

Guaratinguetá que a 'onda eleitoral' 
desta quinzena levantou um pouco 
a estima de Junior Filippo, manteve 
Dani Dias um pouco mais elevada 
em detrimento de Regis Yasumura, 
que deve ter levado um susto com 
as cotações. E as coisas não param 
por aí, vem novidade pela frente... 

Perguntar não ofende
Por que o indicado à sucessão 

por Marcus Soliva – o ainda vice 
Regis Yasumura – está relutante em 

aceitar também a indicação de João 
Vaz como vice? Seria por isso que 
Regis insiste em afirmar que tem 
outros quatro nomes para escolher?

O que muitos querem saber
Após ter viralizado a declaração 

de Marcus Soliva que se sente pri-
vilegiado em ter dois candidatos à 
sucessão em seu grupo, já que Regis 

está declarado, este segundo seria 
Dani Dias ou Miguel Sampaio – que 
está sendo convencido a voltar para 
o jogo? Ou os dois juntos: Miguel e 
Dani ou vice-versa???

Saia justa, saída apertada 
Quem diria que a ‘frente de 

trabalho’ criada pela Prefeitura 
de Aparecida se transformaria no 
primeiro embate do prefeito substi-
tuto Zezão da Concretagem com a 
Justiça local, que mandou exonerar 
todos contratados. Disseram que o 
‘homem amarelou’ e ficou decidi-
do a dispensar a moçada, porém, 
não faltou 'gente' alertando sobre a 
consequência de duzentas famílias 
desempregadas. Capisce?!?!

Norbertinho

Eder Billota recebe o prefeito Sylvio Ballerini
para tratar sobre política e investimentos em Lorena 

Miguel Sampaio e Dani Dias

Regis Yasumura X João Vaz
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Aparecida prorroga contrato na saúde, 
mas deve mudar gestão da atenção básica
Expectativa da Prefeitura é de que Irmandade São Francisco assuma coordenação dos postos 
e ambulatórios da rede municipal dentro de 180 dias; entidade atua na Santa Casa da cidade

A Prefeitura de Aparecida 
prorrogou por 180 dias o 
contrato com a Anaesp (As-
sociação Nacional de Apoio 
ao Ensino, Saúde e Politicas 
Publicas de Desenvolvimen-
to), empresa responsável 
pela atenção básica na rede 
municipal de saúde. A em-
presa atua há quatro anos 
na cidade em contrato que 
venceu na quarta-feira (20).

Segundo a secretaria de 
Administração, a prorro-
gação por seis meses tem 
uma cláusula que permite 
a rescisão do contrato a 
qualquer momento, com 
aviso prévio de trinta dias. 
A intenção da Prefeitura é 
firmar uma parceria com a 
Irmandade São Francisco, 
de Jaci-SP, que já administra 
o Pronto Socorro e a Santa 

Andréa Moroni
Aparecida

Casa para o atendimento 
nos postinhos.

De acordo com secretário 
de Saúde, Gláucio Jorge de 
Souza, a Prefeitura está 
aguardando a Santa Casa 
fazer os estudos para o que 
será necessário para assu-
mir os atendimentos. “O 
prazo é de 180 dias, mas se 
a Santa Casa conseguir re-
solver todas as pendências, 
a mudança pode acontecer 
antes”.  

Aparecida possui atual-
mente sete ESF’s (Estraté-
gia Saúde da Família), três 
EAP’s (Equipe de Atenção 
Primária), um centro de es-
pecialidades e diagnóstico e 
um ambulatório que atende 
os romeiros aos finais de se-
mana.  “Nos ESF’s nós temos 
uma equipe formada por 
médico, enfermeira, duas 
técnicas de enfermagem e 
seis agentes de saúde. Já 
nos EAP’s não temos agen-

tes comunitários de saúde”, 
informou Gláucio. 

No início de março, a 
Prefeitura  segurou uma 
verba de R$ 800 mil, por 
cerca de dez dias, para que 
a prestação de contas da 
empresa fosse analisada, 
a pedido do prefeito José 
Carvalho de Paula, o Zezão 
da Concretagem (Podemos), 
que assumiu o cargo no últi-
mo dia 23 após afastamento 
de Luiz Carlos de Siqueira, 
o Piriquito (Podemos). Isso 
fez com que os 140 funcio-
nários que atendem nas 
unidades de saúde da cidade 
recebessem com atraso o 
pagamento.

Segundo a direção da 
Anaesp, a Prefeitura tem 
feito o repasse de forma 
parcelada desde agosto de 
2023.

Santa Casa – O admi-
nistrador do hospital, Frei 
Bartolomeu Schultz, revelou 
que na próxima semana vai 
se reunir com as irmanda-
des São Francisco e a da 
Santa Casa para discutir 
os passos que serão neces-
sários para a parceria com 
a Prefeitura. “Ainda não 
temos nada alinhado, depois 
das reuniões é que vamos 
articular algumas questões 
nesse processo”.

Foto: Reprodução PMA

Prédio da ESF São Roque; administração da saúde de Aparecida deve mudar nos próximos meses

Felício Ramuth anuncia R$ 347 milhões 
para o atendimento da saúde na região 
Repasse anual do Estado garante atendimento a pacientes em 103 hospitais e entidades filantrópicas

O Governo do Estado anun-
ciou na segunda-feira (18) que 
destinará um repasse anual de 
R$ 347 milhões para a área 
da saúde da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do Pa-
raíba e Litoral Norte). O envio 
do recurso busca garantir que 
103 hospitais e entidades filan-
trópicas ofereçam atendimento 
aos mais de 2,5 milhões de 
moradores da região. 

O anúncio do valor da verba 
foi proferido pelo vice-gover-
nador Felício Ramuth (PSD), 
durante a segunda edição da 
Oficina de Regionalização 
da Saúde e do Gabinete 3D – 
Saúde, realizada na manhã 
da última segunda-feira, em 
São José dos Campos. Na oca-
sião, Ramuth explicou que o 
repasse para as 39 cidades 
da região conta com recursos 
provenientes dos programas 
estaduais Tabela SUS Paulista, 
que complementa o valor que 
os hospitais recebem do Mi-
nistério da Saúde, e o IGM SUS 
Paulista, que eleva os repasses 
estaduais aos municípios, de 
acordo com a vulnerabilidade 
apresentada por cada um deles, 
para o custeio dos serviços 
públicos de saúde. 

Durante o evento em São 
José, que contou com a pre-
sença de prefeitos e repre-
sentantes de 103 hospitais 
e entidades filantrópicas, o 
vice-governador revelou os 
planos estaduais para a área 
da saúde da região. “A melho-
ria do sistema de saúde e da 
prestação de serviço de saúde 
passa por distribuir melhor 
os atendimentos nas nossas 
regiões, evitando grandes 
deslocamentos e, na medida do 

Lucas Oliveira
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O saldo do repasse do pro-
grama será distribuído para 
as demais 32 cidades da re-
gião da seguinte maneira: 
Caraguatatuba (R$ 1.877.910), 
Guaratinguetá (R$1.847.880), 
Tremembé (R$1.446.840), Ca-
çapava (R$1.436.280,00), São 
Sebastião (R$1.374.555), Ca-
choeira Paulista (R$1.014.810), 
Ilhabela (R$904.850), Po-
tim (R$896.105), Cunha 
(R$854.920), Campos do 
Jordão (R$790.695), Parai-
buna (R$640.570), Apare-
cida (R$543.165), Piquete 
(R$539.800), Santa Bran-
ca (R$522.375),  Bana-
nal (R$441.560), São Luiz 
do Paraitinga (R$427.720), 
Queluz (R$413.640), Ro-
seira (R$381.080), Igaratá 
(R$337.085), São Bento do 
Sapucaí (R$327.210), Lavri-
nhas (R$294.440), Silveiras 
(R$255 mil), Santo Antônio 
do Pinhal (R$239.505), Jam-
beiro (R$204.840), Nativi-
dade da Serra (R$198.720) 
Lagoinha (R$195.280), Mon-

teiro Lobato (R$189.560), São 
José do Barreiro (R$165.640), 
Canas (R$158.040), Areias 
(R$136.710), Redenção da 
Serra (R$133.945) e Arapeí 
(R$98.080).

A nota estadual informou 
quanto será encaminhado 
mensalmente do programa 
Tabela SUS Paulista, que cor-
rige o subfinanciamento da 
tabela federal, aos dez hospi-
tais e entidades filantrópicas 
que prestam o maior número 
de atendimentos de média e 
alta complexidade na região. 
A Santa Casa de São José dos 
Campos e o Hospital Pio 12, 
que também fica em São José, 
serão as duas unidades que 
ao longo do ano mais recebe-
rão recursos mensais, sendo 
R$3.313.046,30 no caso da 
primeira e R$2.765.179,35 na 
segunda. 

Fechando a lista dos cinco 
estabelecimentos que rece-
berão maior apoio mensal, 
aparecem o Centro de Saú-
de Hoftalmed, de São José, 
que será contemplado com 
R$1.650.599, a Santa Casa de 
Guaratinguetá, beneficiada 
com R$1.594.584,72, e a Santa 
Casa de Pindamonhangaba, 
atendida com R$1.474.230. 

As cinco demais unida-
des contempladas com as 
maiores fatias mensais se-
rão a Santa Casa de Jacareí 
(R$1.419.946,59), a Casa de 
Saúde Stella Maris de Cara-
guatatuba (R$1.227.193,57), 
a Santa Casa de Lorena 
(R$1.132.415,62) e a Santa Casa 
de Cruzeiro (R$1.012.698,13). 

Apesar de não mencio-
nar os nomes dos estabele-
cimentos, o Estado informou 
que a cada mês destinará 
R$4.405.738,31 para outras 
93 entidades e hospitais ins-
talados na região.

Foto:  Reprodução GESP

Encontro entre secretário de Lorena, Adailton Pinto e Felício Ramuth; RMVale recebe recurso para saúde

possível, fazer com que 100% 
dos atendimentos aconteçam 
aqui na RMVale com a estru-
tura de hospitais filantrópicos, 
Santas Casas e hospitais esta-
duais e regionais”.

Após serem informados 
sobre o valor do repasse, as 
autoridades municipais se 
comprometeram a contribuir 
com o Estado no processo de 
criação da regulação regional 
única, que será um sistema 
que indicará às secretarias 
de Saúde as vagas disponíveis 
para internações e proce-
dimentos médicos, via SUS 
(Sistema Único de Saúde), nos 
hospitais instalados na região. 
A expectativa estadual é de que 
a referida medida garanta mais 
eficiência e transparência às 
filas por atendimento via SUS. 

Repasse por cidade – Em 
nota oficial encaminhada à 
reportagem do Jornal Atos, a 
secretaria estadual de Saúde 
revelou que do montante anual 
de R$ 347 milhões que será 
destinado às 39 cidades da 
região, R$ 48,3 milhões são 

provenientes do programa IGM 
SUS Paulista. 

Maior e mais populoso 
município da RMVale, São José 
dos Campos será contemplada 
com a maior fatia do recurso, 
no caso R$ 11.059.650. Com-
pletando a lista das sete cida-

des que receberão as verbas 
mais consideráveis, aparecem 
Taubaté (R$ 4.812.300,00), 
Jacareí (R$ 3.556.785), Lorena 
(R$ 2.685.960), Pindamonhan-
gaba (R$ 2.578.275), Ubatuba 
(R$ 2.320.475) e Cruzeiro 
(R$2.072.375). 

Foto: Jessica Alves

Médicos e enfermeiros na Santa Casa de Lorena; hospital é um dos focos do repasse para a saúde da RMVale
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Justiça determina paralisação da 
Frente de Trabalho em Aparecida
Decisão aponta atuação do programa como inconstitucional; Prefeitura tem
120 dias para suspender ação que foca pessoas em situação de vulnerabilidade

O Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo publicou 
acórdão em que considera 
inconstitucional a lei de 
autoria da Prefeitura de Apa-
recida que criou o Programa 
Emergencial de Auxílio De-
semprego, conhecido como 
Frente de Trabalho. A ação foi 
impetrada pela Procuradoria 
Geral de Justiça do Estado de 
São Paulo, em relação a lei 
n°3.241, de 22 de outubro 
de 2003, que teve redação 

Andréa Moroni
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alterada pela Lei n°4.492, de 
21 de março de 2023.

A lei, apontada como in-
constitucional, prevê a con-
cessão de bolsa auxílio-de-
semprego, no valor mensal 
de R$ 1 mil, fornecimento 
de cesta básica e realização 
de curso de qualificação pro-
fissional para moradores em 
situação de vulnerabilidade 
social por um prazo de seis 
meses, prorrogáveis por mais 
seis meses.

De acordo com a Pro-
curadoria, “... ao autorizar 
a contratação de pessoas 
desempregadas por tempo 

determinado, a Prefeitura 
não definiu qual o interesse 
público excepcional, que 
poderia justificar essa ação, 
o que viola os artigos 111, 
115, incisos 2 ,10 e 144 da 
Constituição Estadual (trecho 
da decisão)”.

O secretário de Defesa do 
Cidadão, Jefferson Montei-
ro da Silva, explicou que a 
Procuradoria entende que a 
Frente de Trabalho, apesar 
de ser um programa social, 
seria um desvirtuamento 
do concurso público. “Não 
concordamos com a decisão, 
mas a Prefeitura vai cumprir 
a ordem da Justiça”.

Atualmente, a Prefeitura 
atende com o programa du-
zentas pessoas. O Município 
tem 120 dias para suspen-
der a Frente de Trabalho. 
“Durante esses 120 dias, 
nós vamos avaliar o que 
pode ser feito, talvez um 
novo projeto, com outros 
requisitos ou um convênio 
com o Governo do Estado. 
Enquanto isso, o programa 
continua”, contou Silva. 

Foto:  Reprodução PMA

Trabalho de limpeza da avenida Monumental como parte da Frente de Trabalho; programa deve ser suspenso

Prefeitura de Pinda finaliza 
recapeamento asfáltico de 
vias em mais cinco bairros
Serviço de modernização contempla dez ruas e avenidas; 
trabalho faz parte de pacote de obras de R$ 53 milhões

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba anunciou na 
quarta-feira (20) a conclusão 
das obras de recapeamento 
asfáltico de cinco bairros. O 
serviço de adequação integra 
um pacote de modernização 
de vias urbanas e rurais que 
conta com um investimento 
de cerca de R$ 53 milhões.

De acordo com a secre-
taria de Governo e Serviços 
Públicos, a equipe da em-
presa Land Vale finalizou 
no início desta semana mais 
uma etapa da megaobra 
de recapeamento asfáltico, 
iniciada no começo do ano 
passado. A referida fase 
consistiu na recuperação de 
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dez vias, distribuídas pelo 
bairro Vila Prado, que fica 
na região centro-oeste da 
cidade, e quatro bairros da 
região leste.

No Vila Prado, foram mo-
dernizados os pavimentos 
das ruas Athayde Marcondes, 
Olavo Bilac, Castro Alves e 
Joaquim Nabuco. Na região 
leste foram recapeadas a es-
trada municipal Santa Cruz, 
no bairro Santa Cruz, a rua 
Mangabeira, no bairro Jar-
dim Eloyna, a avenida Paraná 
Maricá, no bairro Maricá, e 
as ruas Alfredo Marcondes, 
João Pereira de Campos e 
Francisco Santiago, que fi-
cam no bairro Santa Cecília.

Em nota oficial, a Prefei-
tura informou que divulgará 
no começo do mês que vem 
a lista dos próximos bairros 

que receberão o serviço de 
adequação de vias.

Anunciada pelo prefeito 
Isael Domingues (PL), no início 
do ano passado, a megaobra 
de recapeamento asfáltico, 
que busca garantir mais segu-
rança para o fluxo de veículos, 
prevê melhorias em 142 vias 
distribuídas por 26 bairros, 
totalizando a recuperação de 
cerca de 65 quilômetros.

Segundo a Prefeitura, mais 
de 80% do pacote de obras já 
foi executado, contemplando os 
bairros Alto Tabaú, Araretama, 
Carangola, Centro, Campo Ale-
gre, Vila São Benedito, Vila São 
João, Vila São José, Vila Prado, 
Jardim Eloyna, Santana, Maria 
Áurea, Maricá, Karina Ramos, 
Paulino de Jesus, Laerte As-
sumpção, Santa Cecília, Santa 
Cruz, e Vale das Acácias.

Foto:  Reprodução PMP

Pavimentação em Pindamonhangaba; Prefeitura investe R$ 53 milhões para recuperar ruas e avenidas
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Para captar mais recursos, 
Cruzeiro prorroga prazo 
de pagamento do IPTU
Município projeta arrecadação de cerca de R$ 6,5 milhões; Prefeitura 
oferece descontos e opções de parcelamento aos contribuintes

A Prefeitura de Cruzeiro 
anunciou, na quarta-fei-
ra (20), a prorrogação do 
prazo para o pagamento 
do IPTU (Imposto Predial 
e Territorial Urbano). A 
medida busca impulsionar 
a arrecadação do tributo 
municipal, que é utilizado 
para o custeio de serviços 
públicos. 

Em nota publicada no 
site e redes sociais da Pre-
feitura, a secretaria de 
Finanças informou que os 
contribuintes poderão efe-
tuar o pagamento do IPTU 
até o próximo dia 2. Ante-
riormente, eles tinham até 
a última quarta-feira para 
quitarem o imposto. 

Além de um desconto de 
5% em caso de pagamento 
à vista, o Executivo oferece 
aos moradores a oportuni-

Lucas Oliveira
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dade de pagarem o tributo 
em até dez parcelas. 

Os contribuintes que ain-
da não receberam o carnê 
do IPTU em suas casas, po-
dem ter acesso a ele no setor 
de Tributação da Prefeitura, 
que f ica na rua Capitão 
Neco, número 27, na região 
central do município. Outra 
alternativa disponível aos 
moradores é imprimi-lo no 
site da Prefeitura, cruzeiro.
sp.gov.br.

Procurado pela reporta-
gem do Jornal Atos, o secre-
tário de Finanças de Cru-
zeiro, Júlio Cesar Martins, 
revelou que a expectativa 
municipal é de que o IPTU 
2024 gere uma arrecadação 
de cerca de R$ 6,5 milhões. 
Segundo a Prefeitura, o 
montante será aplicado no 
custeio de serviços públicos 
como a reforma de unidades 
de saúde, pavimentação de 
vias e limpeza e manuten-
ção de espaços públicos.

Foto:  Kassiane Ribeiro

A sede da Prefeitura de Cruzeiro, que anunciou maior prazo para pagamento do IPTU; moradores têm até o próximo dia 2 para contribuição

PREFEITRA DE PIQUETE
AVISO DE DISPENSA ELETRÔNICA DE LICITAÇÃO 

EDITAL N° 07/2024 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 15/2024
Toma-se público que a Prefeitura Municipal de Piquete, realizará Dispensa 
Eletrônica, com critério de julgamento menor preço, na hipótese prevista na Lei 
n° 14.133, de 1° de abril de 2021, e Decreto Municipal 4.991/2024, a aquisição 
de prótese dentária, conforme disposto no edital. Data da sessão: 28/03/2024. 
Link: https://licitar.digital/ Horário da Fase de Lances: 09:00hs. Piquete, 2 de 
março de 2024. 

LEONARDO FABRICIO DA SILVA-PREGOEIRO

AVISO DE DISPENSA ELETRÔNICA DE LICITAÇÃO 
EDITAL N° 14/2024 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 26/2024
Toma-se público que a Prefeitura Municipal de Piquete, realizará Dispensa 
Eletrônica, com critério de julgamento menor preço, na hipótese prevista na Lei 
n° 14.133, de 1° de abril de 2021, e Decreto Municipal 4.991/2024, a aquisição 
de materiais de cama, mesa e banho, conforme disposto no edital. Data da 
sessão: 28/03/2024. Link: https://licitar.digital/  Horário da Fase de Lances: 
09:00hs. Piquete, 22 de março de 2024. 
LEONARDO FABRICIO DA SILVA-  PREGOEIRO

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 

 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 

 

 
 

EDITAL Nº 013/2024  
PROCESSO Nº 046/2024  

DISPENSA DE VALOR Nº 035/2024  
 

COM BASE NO ART. Nº 75, INCISO II da Lei 14.133/2021 
 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA PAULISTA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
45.192.275/0001-02, por intermédio da Secretaria de Administração, torna público que, realizará Dispensa de 
licitação, com critério de julgamento MENOR PREÇO GLOBAL, nos termos Artigo Nº 75, inciso II da Lei 
14.133/2021, e as exigências estabelecidas neste Edital, conforme os critérios e procedimentos a seguir 
definidos, objetivando obter a melhor proposta, observadas as datas e horários discriminados a seguir:  
 

DATA LIMITE PARA APRESENTAÇÃO DA 
PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

DIA 01/04/2024, ÀS 16:00 HORAS  
 

  
REFERÊNCIAS DE HORÁRIO: HORÁRIO DE BRASÍLIA-DF  

SOLICITAÇÃO DO EDITAL compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br / Retirar no 
setor de compra  

ENDEREÇO   ELETRÔNICO PARA   ENVIO   
DA PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br  
 

  
 
1.1 Constitui objeto desta Chamada Publica CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE IMPLEMENTAÇÃO E TREINAMENTO DO SISTEMA DE 
PRONTUÁRIO ELETRÔNICO DO CIDADÃO - PEC/E-SUS PARA ATENDER A 
NECESSIDADE DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, CONFORME O TERMO DE 
REFERENCIA. 

 
 
 
 

__________________________________ 
 

Marcos Vinicius da Costa Carvalho  
Secretário Municipal de Administração 
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Educação contrata 95 professores para 
reforçar o quadro do magistério de Pinda
Prefeitura inicia processo de convocação de educadores aprovados em concurso público para 
atuação na rede municipal; uniformes e matérias escolares começam a ser entregues a estudantes

Para reforçar o efetivo de 
professores da rede munici-
pal de Pindamonhangaba, 
a Prefeitura iniciou nesta 
semana a convocação de 95 
profissionais aprovados no 
concurso público do ano pas-
sado. Além da ampliação do 
quadro do magistério, o Exe-
cutivo começou nesta sema-
na a distribuir os uniformes 
e materiais escolares para 
cerca de 15 mil estudantes.

A lista com os nomes dos 
educadores que passarão a 
integrar o quadro municipal 
foi publicada na edição da 
última quarta-feira (20) do 
Jornal Tribuna do Norte, que 
é o diário oficial da cidade. 
Desde então, a equipe da 
secretaria de Educação está 
convocando o grupo de apro-
vados no concurso público 
realizado em abril do ano 
passado. Após a conclusão 

Lucas Oliveira
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e oferecer as condições, a in-
fraestrutura necessária para 
o pleno desenvolvimento 
educacional”.

Distribuição – Em nota 
oficial, a secretaria de Educa-
ção informou que foi iniciado 

na terça-feira (19) o trabalho 
de distribuição de materiais 
escolares e uniformes aos 
quase 15 mil matriculados 
na rede municipal de ensi-
no. Segundo a pasta, foram 
investidos R$ 4,578 milhões 
na aquisição dos materiais 
escolares e R$ 5 milhões em 
kits de vestuário, que con-
tam com casaco, calça, duas 
bermudas/short-saia, duas 
camisetas, camiseta regata, 
camisa de manga comprida 
e dois pares de meia. “Antes 
da nossa gestão as crianças 
não recebiam uniforme. De-
mos esse importante passo 
para melhorar as condições 
oferecidas para os alunos, e 
em 2019 fizemos a primeira 
entrega, que passou a ser 
constante em todos os anos”, 
destacou o vice-prefeito Ri-
cardo Piorino.

A expectativa municipal é 
de que o processo de entrega 
dos uniformes e materiais 
escolares seja concluído até 
o início da próxima semana.

Foto: PMP

Aula no ensino fundamental da rede municipal; professores são convocados em Pindamonhangaba

dos trâmites burocráticos de 
contratação, os professores 
de ensino básico participa-
rão da fase de atribuição de 
classe, que definirá em quais 
escolas municipais e turmas 
eles passarão a atuar.

O secretário de Educação, 
Fabiano Vanone, comemorou 
o início do processo que 
resultará na ampliação do 
efetivo educacional da cida-
de. “É com grande alegria e 
entusiasmo que damos as 
boas-vindas a esses novos 
professores. Eles chegam em 
um momento oportuno e vão 
contribuir de maneira muito 
positiva para enriquecer 
ainda mais o nosso quadro 
de educadores. Tenho certeza 
que, juntos, poderemos criar 
um ambiente de aprendizado 
acolhedor, humanizado e 
dinâmico”.

Atualmente, o quadro 
do magistério de Pindamo-
nhangaba conta com 1.085 
professores, que atuam em 
41 escolas e 23 Cmei’s (Cen-

tros Municipais de Educação 
Infantil).

O prefeito Isael Domin-
gues (PL) revelou a motiva-
ção da decisão de promover 
a ampliação do número de 
professores municipais. “A 

educação é a base da socie-
dade, é a transformação das 
pessoas. Acreditamos nisso e 
investimos para melhorar as 
condições e os indicadores de 
educação das crianças, para 
capacitar nossos professores 

Polícia continua buscas de autor de 
assassinato de jovem em Cruzeiro
Namorado da vítima também foi baleado por criminosos encapuzados na terça

A Polícia Civil de Cruzeiro 
abriu um inquérito para ten-
tar identificar os criminosos 
que mataram uma jovem e 
balearam seu namorado na 
noite da terça-feira (19), no 
bairro Itagaçaba. O casal foi 
surpreendido por dois atira-
dores que invadiram a casa 
da vítima.  

Informações publicadas 
pelo Portal Cruzeiro desta-
caram que a jovem Yasmin 
de Cássia Velloso Moraes, 
que tinha 28 anos, estava 
com o namorado e seus dois 
filhos pequenos em sua casa, 
à rua Vereador Aurélio Garcez 
Novaes, quando por volta das 
22h o imóvel foi invadido por 
dois homens encapuzados.

Os criminosos surpreen-
deram o casal e atiraram 
quatro vezes contra Yasmin, 
dois disparos na cabeça, 
um na axila direita e um na 
coxa esquerda. O namorado 
da jovem, que não teve sua 
identidade divulgada, foi 
atingido no braço esquerdo 
e de raspão no tórax. Após os 
atiradores deixarem o imóvel, 
o rapaz, mesmo ferido, conse-
guiu pilotar sua motocicleta 
até a Santa Casa de Cruzeiro, 
onde segue em observação. 

Acionadas, a Polícia Militar 
e a equipe do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) foram até a casa de 
Yasmin, onde a encontraram 
sem vida em um dos cômodos. 
Seu corpo foi encaminhado ao 
IML (Instituto Médico Legal) 
de Cruzeiro. 

A morte da jovem causou 

Da Redação
Cruzeiro 

comoção no Itagaçaba. Ami-
gos e familiares postaram 
diversas homenagens a ela 
nas redes sociais. Yasmin, que 
trabalhava como vendedora 
em uma loja de roupas em 
Cruzeiro, deixa três filhos, 

um menino de 8 anos e duas 
meninas, uma de 2 e outra 
de 13 anos.                                                                                     

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
a DIG (Delegacia de Investi-
gações Gerais) de Cruzeiro, 

que informou que apurará 
o caso. A reportagem bus-
cou acesso ao boletim de 
ocorrência junto à Delegacia 
Seccional de Polícia de Cru-
zeiro, mas as ligações não 
foram atendidas.

Foto: Arquivo Pessoal

A jovem Yasmin Veloso, vítima de homicídio na noite da última terça, no Itagaçaba; Polícia Civil investiga

Proprietária é assassinada 
em frente a bar em Potim

Proprietária de um bar 
em Potim, uma mulher de 
53 anos foi morta a tiros 
na noite da terça-feira (19) 
na porta de seu estabeleci-
mento comercial. Através 
de depoimentos de clientes 
e familiares da vítima, a 
Polícia Civil tenta descobrir 
a motivação e os autores do 
assassinato. 

Segundo o boletim de 
ocorrência, Maria Apare-
cida Martins, dona do Bar 
da Cida Mel, estava sentada 
com uma amiga em frente ao 
seu negócio, que fica na rua 
Manoel Francisco de Castro, 
no bairro Chácara Tropical, 
quando por volta das 21h20 
dois homens se aproxima-
ram em uma motocicleta. Na 
sequência, o garupa desceu 
do veículo e efetuou três dis-
paros de arma de fogo contra 
Maria Aparecida, sendo dois 
em sua cabeça e um no braço 
esquerdo.

Após a fuga dos crimino-
sos, pedestres acionaram a 
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Polícia Militar e os socorris-
tas do Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência), 
que constataram a morte da 
comerciante no local. 

Durante vistoria na cena 
do crime, peritos da Polícia 
Civil recolheram três esto-
jos provenientes de pistola 
calibre nove milímetros. 
Registrado como homicí-
dio doloso, quando existe a 
intenção de matar, o caso é 
investigado pela Polícia Civil 
de Potim, que segue coletan-
do depoimentos de parentes 
e clientes da comerciante, 
que não possuía anteceden-
tes criminais. 

Maria Aparecida foi a se-
gunda moradora da região 
assassinada na noite da 
última terça-feira. A comer-
ciária de Cruzeiro, Yasmin 
de Cássia Velloso Moraes, 
que tinha 28 anos, foi exe-
cutada a tiros no interior de 
sua casa, na rua Vereador 
Aurélio Garcez Novaes, no 
bairro Itagaçaba. A víti-
ma, que deixou três filhos 
pequenos, teve seu imóvel 
invadido por dois homens 
encapuzados.

Maria Aparecida Martins foi executada 
com tiros na cabeça; trabalho da Polícia 
Civil tenta identificar autores do crime

Lorena doa área para ampliação de empresa de 
brinquedos com investimento de R$ 1,3 milhão

A Prefeitura de Lorena 
vai doar uma área de quatro 
mil metros quadrados para 
a ampliação da empresa KA. 
Santa Clara, que atua na ave-
nida Carrolton, nº 2.960, no 
bairro Cidade Industrial. O 
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projeto de lei complementar 
que autoriza a concessão 
de uso, com possibilidade 
de doação, foi aprovado 
na segunda-feira (18), pela 
Câmara.

A nova área fica na rua 
Domingos Adolfo Villela, no 
bairro Parque das Rodovias. 
Com a expansão, segundo o 
projeto enviado pela Prefei-

tura, serão criados de 10 a 
30 postos de trabalho dire-
tos nos cinco anos iniciais. 

O investimento inicial 
será de R$1,3 milhão e mais 
R$ 1 milhão nos anos se-
guintes. A previsão de in-
vestimento é de R$ 500 mil 
a R$ 1 milhão nos próximos 
cinco anos.

A KA Santa Clara traba-

lha na fabricação, venda, 
importação, exportação, 
revenda, distribuição de 
produtos como brinque-
dos, bicicletas elétricas, 
banheiras, cadeiras de 
alimentação e recreação, 
artigos de esporte e lazer, 
pesca, recreação, fabrica-
dos à base plástico, metais 
e madeira.
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Prefeitura lança aplicativo para facilitar 
acesso ao transporte público de Pinda
Ferramenta apresenta em tempo real localização dos ônibus; iniciativa deve beneficiar 13 mil passageiros

Os usuários do transporte 
público de Pindamonhangaba 
ganharam um motivo para 
comemorar nesta semana. A 
Prefeitura anunciou na ter-
ça-feira (19) o lançamento de 
um aplicativo para celular que 
promete facilitar o cotidiano 
dos passageiros, que agora po-
dem acompanhar em tempo 
real a localização dos ônibus.

De acordo com a Prefei-
tura, a criação do aplicativo 
Bem Pinda faz parte de um 
plano de medidas que obje-
tiva modernizar o serviço do 
transporte público na cidade, 
que atende aproximadamente 
13 mil passageiros e que é 
gerido pela empresa Viva 
Pinda. A terceirizada opera 
no município com 35 ônibus 
distribuídos por 12 linhas.  

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

Disponível para download 
no Google Play e no Apple 
Store, o Bem Pinda possibilita 
ao internauta escolher uma 
linha de ônibus e acompanhar 
a rota do veículo, os pontos 
por onde ele passou e quanto 
tempo ainda falta até chegar 
aos pontos seguintes. “Os ôni-
bus são equipados com GPS, 
assim, existe a comunicação 
do veículo com a base e com 
os aplicativos. Deste modo, é 
possível saber quanto tempo 
falta até o ônibus chegar no 
ponto onde o passageiro está. 
Basta clicar no ponto onde o 
passageiro está ou o ponto 
onde quer descer que apare-
cerá o tempo estimado até o 
veículo passar pelo local. É um 
ganho enorme em conforto 
e praticidade para o usuá-
rio”, explicou o secretário de 
Segurança Pública, Fabricio 
Pereira. 

Além de informar a locali-

zação dos ônibus, o aplicativo 
oferece aos passageiros a 
possibilidade de compra de 
créditos para o cartão-bi-
lhete, acesso ao canal de 
atendimento da Viva Pinda 
e notícias e alertas sobre as 
linhas e horários de ônibus.

Além de comemorar o 
início do funcionamento do 
Bem Pinda, o prefeito Isael 
Domingues (PL) ressaltou 
que a inovação foi viabilizada 
graças ao contrato firmado 
com a Viva Pinda, que vigora 
desde o início do ano passado. 
“Tivemos a ousadia de pro-
por um novo formato para 
o transporte público e com 
isso implantamos o bilhete 
eletrônico, novas linhas e 
mais horários, a integração 
de linhas urbanas, novos e 
modernos veículos e agora 
o aplicativo para dar mais 
transparência ao serviço 
público”.

Foto:  Arquivo Atos

Frota de veículos do transporte urbano em Pindamonhangaba; aplicativo otimiza serviços para usuários

Política de Guaratinguetá retoma debate sobre 
ocupação de áreas públicas por templos religiosos
Com audiências públicas, Câmara busca modernização e regulariza uso por instituições que mantenham trabalhos sociais

A Câmara de Guaratinguetá 
voltou a discutir a moderniza-
ção da lei de regularização de 
áreas verdes ou institucionais 
ocupadas por templos religio-
sos. Uma audiência pública 
realizada no último dia 8 re-
cebeu a participação de líderes 
religiosos e moradores da cida-
de. A proposta foi apresentada 
pelo vereador Márcio Almeida 
(Podemos).

Atualmente, as concessões a 
imóveis públicos são possíveis 
na cidade por meio do projeto 
de Almeida, de coautoria de 
Marcelo Coutinho, o Celão 
(PSD) e do Luizão da Casa 
de Ração (PL), que permite 
a regularização de imóveis 
localizados em áreas verdes 
ou institucionais como obras 
sociais ocupadas por organiza-
ções religiosas para a realiza-
ção de suas atividades. Com a 
atualização da lei, o objetivo é 
propor que as próprias igrejas 
possam contribuir diretamente 
com trabalhos sociais próprios.

Segundo o autor, a implanta-
ção de uma nova lei municipal 
que auxiliasse o processo de 
regularização destas áreas 
se fez necessária devido à 
Constituição Federal. Desde 
1988, estados e munícipios 
estão proibidos de ceder ter-
renos públicos a instituições 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Foto: Fabiana Cugolo

Igreja São Pedro, no bairro Nova Guará; áreas ocupadas por templos voltam ao debate público no município

de todos os credos. Imóveis 
cedidos há décadas por ges-
tões anteriores para entidades 
sociais, associações de bairro, 
indústrias e templos religiosos 
são utilizados a título de como-
dato, e o prazo do empréstimo 
de alguns desses locais está 
vencido.

O projeto revelou que di-
versos templos religiosos, em 
Guaratinguetá, ocupam áreas 
públicas há décadas e estão 
com o comodato vencido. Os 
processos de regularização 
destas áreas, noticiados no 
Jornal Atos, com o direito real 
de uso a partir da lei, tiveram 
início em 2021, quando o 
primeiro imóvel a ser contem-
plado foi da igreja Assembleia 
de Deus, localizada no bairro 
do Campo do Galvão. Em me-
ados de 2022, os vereadores 
aprovaram por unanimidade 
a concessão à Casa Puríssimo 
Coração de Maria, conhecida 
como Casa Bethânia. 

Agora, a modernização da 
lei de número 5.056, de acordo 
com o texto do projeto, define 
“... são consideradas atividades, 
trabalhos ou projetos de inte-
resses públicos e de caráter 
social, as prestadas de forma 
caridosa e voluntária pela 
própria organização religiosa, 
fundamentados e iluminadas 
pela sua própria missão e ca-
risma ... (trecho da proposta)”.

Durante a audiência que 
busca o debate em relação à 

modernização da lei, represen-
tantes religiosos estiveram pre-
sentes e opinaram, destacando 
os trabalhos que realizam e 
buscando entender como será 
o processo de regularização 
com a atualização da lei.

Almeida destacou a im-
portância das regularizações 
para evitar o fechamento dos 
templos. “É importantíssimo 
que o poder público encontre 
um caminho razoável para 
resolver esse problema, regu-
larizar essa situação. Essa lei 
aprovada em 2020, que esta-
mos modernizando agora, é 
uma das leis mais importantes 
discutidas nos últimos anos 
na Câmara, justamente por 
esse impacto fortíssimo que 
pode ser gerado na sociedade, 
que é fechar igrejas históricas 
que fazem parte da cultura, do 
paisagismo, da arquitetura e 
da cultura religiosa”, frisou o 
vereador, salientando ainda 
o trabalho social das igrejas.

Segundo o parlamentar, 
atualmente mais de trinta 
templos religiosos, entre igre-
jas católicas, evangélicas e 
de matriz afro aguardam a 
regularização em Guaratin-
guetá. Desde 2020, somente 
duas igrejas conseguiram a 
regularização: a Assembleia de 
Deus Ministério Guaratinguetá 
e a Assembleia de Deus do Pe-
dregulho Ministério do Belém. 

Mais uma audiência sobre 
o tema será realizada em abril.


